

FREIWILLIGENDIENSTE FÜR ERWACHSENE WERDEN IN SACHSEN AUSGEWEITET

04. Dezember 2013

Immer mehr Menschen wollen sich freiwillig engagieren. Spätestens seit Einführung des Bundesfreiwilligendienstes im Jahr 2011 wird dies besonders deutlich. Bei der PARITÄTISCHEN Freiwilligendienste Sachsen gGmbH gibt es den altersunabhängigen Freiwilligendienst aller Generationen (FDAG) bereits seit 2005. Das Sächsische Staatsministerium für Soziales und Verbraucherschutz (SMS) weitet die Förderung dieses Erfolgsmodells nun auf vier weitere Träger in Sachsen aus.

„Da das Ministerium die Bedeutung des freiwilligen Engagements wiederholt betont hat, ist die nun vorgenommene Erweiterung nur konsequent“, begrüßt Birgitta Müller-Brandeck, Geschäftsführerin der PARITÄTISCHEN Freiwilligendienste Sachsen gGmbH, die Ausweitung. „Wir verfügen über langjährige Erfahrungen mit Erwachsenenfreiwilligendiensten und haben auf die wünschenswerte Erweiterung in Gesprächen mit dem Ministerium immer wieder hingewiesen. Nun muss der FDAG als hervorragend erprobte Alternative zum medial stark vertretenen Bundesfreiwilligendienst bekannter werden. Das SMS, die Träger sowie die Einsatzstellen des FDAG sind dazu gleichermaßen aufgefordert.“

Die Vorzüge des FDAG sind augenscheinlich: Die Freiwilligen erfahren eine Stärkung des Selbstwertgefühls durch sinnvolle Aufgaben, Weiterbildung und Vernetzung. Für einige dient die Einsatzzeit von 10 bis 20 Stunden pro Woche auch der beruflichen Neuorientierung. Fast 50% finden im Zusammenhang mit dem FDAG sogar eine neue berufliche Anstellung oder entscheiden sich für eine Ausbildung. Die Einrichtungen profitieren von der zusätzlichen und in der Regel hochmotivierten Unterstützung durch freiwillig engagierte Erwachsene, die ihre Lebenserfahrungen aus verschiedensten beruflichen und persönlichen Hintergründen ins Arbeitsfeld einbringen.

Derzeit engagieren sich im FDAG-Projekt BrückenZeit der PARITÄTISCHEN Freiwilligendienste Sachsen gGmbH rund 52 Menschen zwischen 20 und 66 Jahren. Sie sind in sozialen Einrichtungen von der Kindertagesbetreuung bis hin zur Altenpflege tätig. Trotz aller Vielfalt ist ihnen gemein, dass sie einen Dienst mit hoher Verbindlichkeit, aber viel Eigenbestimmung eingehen. Bildungsangebote sowie regelmäßige Begleitung und Praxisreflexion gewährleisten einen guten Kontakt zwischen den Teilnehmenden, den Einsatzstellen und der PARITÄTISCHEN Freiwilligendienste Sachsen GmbH.

Die PARITÄTISCHEN Freiwilligendienste Sachsen gGmbH ist eine Tochtergesellschaft des PARITÄTISCHEN Wohlfahrtsverbandes Sachsen. Sie bietet sachsenweit Einsatzmöglichkeiten in

verschiedenen Freiwilligendiensten wie Freiwilliges Soziales und Ökologisches Jahr, Internationales Freiwilligentandem, Freiwilligendienste aller Generationen sowie dem Bundesfreiwilligendienst.

www.freiwillig-jetzt.de

Für Presseanfragen:

Thomas Neumann (Pressesprecher, PARITÄTISCHER Sachsen)

Tel: 0351 / 491 66 54

E-Mail: [thomas.neumann\[at\]parisax.de](mailto:thomas.neumann@parisax.de)